

# Azpiazu y Paul, Teresa (1862 - 1949)

Primera mujer concejal del Ayuntamiento de Málaga.



Profesora de la Normal de Maestras, de la que fue directora en 1914 permaneciendo en el cargo hasta el 12 de octubre de 1927. Durante esos 13 años fue un referente en la docencia malagueña.

Feminista moderada, defendía el derecho de la mujer a ejercer una profesión en igualdad de condiciones con los hombres. Tuvo una gran relevancia en la vida cultural y social de la ciudad siendo la cuarta mujer que formó parte de la Academia de Ciencias. Escritora, conferenciante, columnista, colaboradora de revistas, etc.

Su actividad como concejal se centró en la enseñanza, la cultura y la mejora de las condiciones en las escuelas. En su honor el Ayuntamiento creó las Becas Azpiazu para estudiantes de magisterio con pocos recursos.

Entre sus logros esta la creación el Instituto de Anormales en el que se impartían enseñanza a sordos, mudos, ciegos así como la creación de un Patronato Local como apoyo a esa labor. También fue la impulsora del ropero normalista de Santa Teresa. En 1925 se le concedió la Gran Cruz de Alfonso XII.

En este libro que ha sido el primero realizado por el Ayuntamiento de Málaga en formato digital, no solo podemos conocer su trayectoria profesional sino también conocer la situación de la Málaga de principios del siglo XX.

## Teresa Azpiazu, pionera en la política municipal

[ <http://www.malaga.eu/export/sites/malaga.eu/la-ciudad/instalaciones-y-espacios/cementerio-historico-san-miguel/> ]

2686.01 Formato: pdf